

	<p>Objekt: Fotografie: Festveranstaltung auf der Poklonnaja Gora (Verneigungshügel), Moskau, 3. September 1994</p> <p>Museum: Museum Berlin-Karlshorst Zwieseler Straße 4 10318 Berlin 030-50150821 boltovska@museum-karlshorst.de</p> <p>Inventarnummer: 300102-00361</p>
--	--

Beschreibung

Festveranstaltung auf der Poklonnaja Gora (Verneigungshügel), Moskau, 3. September 1994

Die Veranstaltungen zur Begrüßung der heimkehrenden Westgruppe fanden ihren Abschluss mit einem feierlichen Programm mit Beteiligung der Luftwaffe und des Alexandrow-Ensembles.

Aufschrift auf einem Transparent, rechts im Bild: "Moskau begrüßt die Krieger der Westgruppe der Truppen"

Das Transparent zeigt bereits das sogenannte Georgsband, das in Russland eigentlich erst seit 2005 das wichtigste Zeichen der Erinnerung an den Sieg im Deutsch-Sowjetischen Krieg wurde. Seit den regierungskritischen Massenprotesten 2011 und 2012 in Russland und dem Krieg in der Ukraine seit 2014 dient das Georgsbändchen auch als Zeichen der Unterstützung des politischen Kurses der russischen Regierung und des Präsidenten Wladimir Putin. Seitdem schränken andere postsowjetische Staaten die öffentliche Verwendung des Georgsbandes ein oder ersetzen es durch eigene Nationalsymbole. In Russland ist das Sankt-Georgs-Band allgegenwärtig. Es wird auch in der kommerziellen Werbung und zur Dekoration verwendet

Grunddaten

Material/Technik:	Kleinbild Farbfilm FUJI G 100 / Negativfilm Farbe
Maße:	Länge: 36 mm, Breite: 24 mm

Ereignisse

Aufgenommen	wann	03.09.1994
	wer	Detlev Steinberg
	wo	Poklonnaja Gora
Besessen	wann	Seit 04.11.2014
	wer	Museum Berlin-Karlshorst
	wo	Berlin
[Geographischer Bezug]	wann	
	wer	
	wo	Moskau
[Geographischer Bezug]	wann	
	wer	
	wo	Poklonnaja Gora
[Zeitbezug]	wann	03.09.1994
	wer	
	wo	
[Person-Körperschaft-Bezug]	wann	
	wer	Berlin-Brigade (Westgruppe der Truppen)
	wo	

Schlagworte

- Festveranstaltung
- Fotografie
- Georgsband
- Militärorchester
- Negativ

Literatur

- Jörg Morré, Margot Blank, Regina Bärthel, Helfried Strauß, Oliver Bange, Christoph Meißner etc. (2016): Der Abzug. Die letzten Jahre der russischen Truppen in Deutschland. Eine fotografische Dokumentation von Detlev Steinberg. Berlin